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 Dans un saladier verser le lait, le sucre blanc, l’oeuf et la levure. Puis mélanger 1.
 Ajouter la farine, mélanger jusqu’à l’obtention d’une pate homogène (elle ne sera pas
forcément lisse). Puis laisser reposer 30 minutes à température ambiante. 

2.

 Ajouter 40g de beurre mou. Pétrir jusqu’à ce que la pâte soit lisse.  Laisser reposer
pendant une heure à température ambiante. 

3.

 Pendant ce temps, préparer le garnissage en mélangeant la cannelle, le sucre roux. 4.
 Une fois la pâte reposée, étaler la pâte en rectangle5.
 Étaler par dessus 40g de beurre mou. 6.
 Disperser le mélange de cannelle sur la pâte. 7.
 Rouler la pâte 8.
 Découper le rouleau en environ 8 parts. Puis  les disposer dans un moule. Laisser reposer
pendant 1 heure. 

9.

 Faire chauffer la crème fraîche jusqu'à ébullition 10.
 Verser la crème fraîche dans le plat de Cinnamon roll une fois reposé. 11.
 Enfourner le plat pendant 25 minutes à 170 degrés. 12.

Cinnamon Rolls 
INGRÉDIENTS

INSTRUCTIONS

2

300g de farine 
160g de lait
1 oeuf
30g de sucre blanc
4g de levure boulangère sèche

2

80g de beurre à température ambiante 
80g de sucre roux
1 cuillère à soupe de cannelle moulue
20cL de crème fraîche 
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Moment photos
Voici quelques clichés qui méritent d’être partagés

Comme promis, voici les
photos du Mardi Gras

organisé pour les
primaires...

Toujours dans
le thème du

Mardi Gras :
des beignets de
Mardi Gras,

dont la recette
se trouvait

dans le numéro
de Février

2024 !



Horoscopes
Terminale A : Si vous voyez un mage
noir qui se proclame crêpier, préparez
vous à une fourberie et jetez lui de la
farine au visage !

Terminale B : Un chauffage va vous
exploser au visage, apportez une
armure et une épée pour riposter.

Terminale STMG : Vous allez vous
retrouver dans une réunion de La
Gazette Lycéenne, bon courage pour
supporter les potins !

Première A : Apprenez à jouer de
l'accordéon et un de vos professeurs
sera flatté. Vous obtiendrez 2 points
bonus au prochain contrôle.

Première B : Vous n'avez jamais mis les
pieds dans une cuisine ??!!! Shame on
you !!!! Vous serez bientôt intoxiqué
par les gâteaux de la STMG #karma

Première STMG : Toute discrimination
sur les lieux de vie d'un élève sera
punie sévèrement (surtout pour
Guiscriff)

Seconde A : Vous écouterez Maître
Gims toute la journée, cela va
considérablement influer sur vos
notes.

Seconde B : Cette semaine vous
écoutez Tamino et tombez in love de
sa musique.

Seconde C : Regardez Secret Story ce
soir pour acquérir des stratégies pour
confronter Nabila.

Seconde D : Méfiez vous des italiens et de
leurs pâtes à la bolognaise

CLASSES : PROFESSEURS :
Histoire : vous serez invité-e à un bal
masqué, mettez des chaussures à talons
pour montrer votre supériorité par
votre taille.

Langue : Votre café latte préféré ne sera
plus en vente, sauf si vous arrêtez de
faire des CO sur les mêmes thèmes tous
les ans.

Sciences/maths : Vous ferez un puzzle
45379 pièces en cours pendant
l'évaluation sur les fonctions que vous
avez infligée à vos élèves.

Lettre/philo : Vous ferez un crossover
avec le prof d'histoire et on vous lancera
des légumes à la figure.

SES : Vous ferez du troc avec le boucher,
vous reviendrez avec une belle
brochette de bras cassés.

EPS : si vous ne courez pas avec les
élèves pendant votre cours, vous serez
transportés à la révolution française. 
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Ce mois-ci, Monsieur Boutet, professeur de mathématiques a
accepté de nous accorder une interview dans le cadre du :  

Portrait de professeur
du mois.

Cela nous a permis d'en apprendre davantage sur son travail
mais aussi sur ses goûts et préférences culturelles.

par Ténéko Gissinger-Coulibaly et  Louise Hémonic 

La Gazette Lycéenne : Bonjour Monsieur
Boutet, présentez votre parcours
brièvement.
M. Boutet : Et bien j’ai commencé à
enseigner au début des années 2000,
mon premier poste à plein temps était à
St Croix puis après j’ai navigué vers
Fouesnant, et je suis revenu avec plaisir
ici il y a une dizaine d’années.

La Gazette Lycéenne : Qu’est-ce qui
vous a donné envie de faire ce métier,
une passion datant de l’école ?
M. Boutet : J’aimais bien encadrer les
jeunes, ce qui est un peu primordial si
on veut faire ce genre de métier-là, et
puis à l’époque il y avait aussi la
sécurité de l’emploi et il ne faut pas
oublier les vacances !

La Gazette Lycéenne : Aimez-vous lire ?
M. Boutet : Oui ! Je lis au moins un
bouquin toutes les deux semaines à peu
près.

La Gazette Lycéenne : Qui a façonné la
personne que vous êtes aujourd’hui ?
M. Boutet : Ce qui est primordial c’est
l’éducation qu’on a reçue à la maison et
puis ensuite tous les éducateurs que ça
soit en sport ou au collège ou à l’école
que j’ai eu.

La Gazette Lycéenne :  Avez-vous le
souvenir d’un professeur qui vous a
vraiment marqué ?
M. Boutet : Le professeur qui m’a le plus
marqué c’était un enseignant de 
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 dernière pièce que vous avez vue.
M.  Boutet : Non, j’assiste à des scènes,
mais je ne joue pas. Là, la dernière pièce
à laquelle j’ai été se nommait “Les
hommes se cachent pour mentir”.
C’était avec le comédien qui se nomme
Pierre Minguet. Je ne le connaissais pas
encore avant la pièce, d'ailleurs j’ai
relancé la chenille durant sa pièce et
donc le comédien a réussi à faire sortir
tout le monde en chenille, avec une
salle qui était comblée donc niveau
ambiance vous imaginez bien qu’on a
dû rigoler pendant au moins une heure
et demie. 

La Gazette Lycéenne : Par rapport à ça,
avez-vous un acteur particulier à citer ?
M. Boutet : Dans les acteurs comiques,
il y en a un que j’adore, c’est Alban
Ivanov, avec son côté un peu décalé, j’ai
été voir un de ses spectacles aussi et
c’était très bon pour les abdominaux
[rire].

La Gazette Lycéenne : Avez-vous un
film préféré ?
M. Boutet : “Le maître d’école” avec
Coluche !

La Gazette Lycéenne : Est-ce que vous
regardez des programmes à la
télévision, si oui lesquels ?
M. Boutet : Oui j’aime bien regarder les
jeux télé, par exemple “100% logique”
le samedi soir.

La Gazette Lycéenne : Avez-vous des 
conseils à donner en tant que
professeur aux élèves ?

Terminale qui était très très très
exigeant et qui avait un humour assez
caustique, donc il ne fallait pas arriver
sans avoir fait ses exos sinon on prenait
cher au tableau. Donc ça, ça m’a bien
marqué, il fallait travailler
régulièrement.

La Gazette Lycéenne : Comment
pourriez-vous définir le professeur que
vous êtes aujourd’hui ?
M. Boutet : Et bien je pense être assez
exigeant mais dans le cadre du
programme, en espérant que l’on puisse
quand même travailler dans une
certaine détente.  

On est tous obligés à un moment dans
ses études de travailler, pour certains
c’est en seconde, en terminale, pour
d’autres c’est en bac+3, mais celui qui
dit qu’il a fait bac+8 sans jamais faire
d’efforts, moi je n’en connais pas ! Enfin
pas encore…

La Gazette Lycéenne : Hors de votre
profession, avez-vous une passion qui 
n’a rien à voir avec ce que vous
enseignez actuellement ?
M. Boutet : J’ai fait beaucoup de foot à
une époque, j’aime bien le théâtre…
comique !

La Gazette Lycéenne : Avez-vous déjà
été sur scène ? Parlez-nous de la 
 

Sans travail pour moi il
est difficile de réussir. Le

talent ne suffit pas
toujours.
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M. Boutet : Déjà, il faut avoir envie, et
puis après le travail de mémorisation
c’est capital. Et vous d’ailleurs, les élèves,
ne s’en rendent pas compte pour
certains, ils pensent savoir, mais le
lendemain ils ont tout oublié et du coup
on repart à zéro mais je pense que quand
on a trouvé sa voie et la matière dont on
aura besoin après, notamment  dans le
supérieur ça coulera de source. Certains
s’inscrivent et puis ils se rendent compte
que non, ils vont se dire “je fais une fac
de … et je veux faire autre chose”. 

La Gazette Lycéenne : Aimez-vous
regarder des séries ?
M. Boutet : Ah oui j’en regarde tout le
temps, la dernière que j’ai vu c’est Le
Renard : Prince des Voleurs sur Disney+.
Et puis sinon je suis fan de tous les Star
Wars .

La Gazette Lycéenne : Avez-vous une
série ou saga, qui ferait partie de votre
classement des meilleures séries ?
M. Boutet : Il y en a tellement… Moi je
dirai la première saison du Mandalorian
(saga Star Wars). Sinon il y a aussi
“Engrenage” sur CANAL+, c’est beaucoup
plus noir et policier. Sur CANAL+ ils font
justement de très bonnes séries dans le 

monde judiciaire, pour ceux qui veulent
travailler dans le droit après. Cette série,
elle va apprendre non seulement à faire
une enquête mais comment il faut avoir
le droit du juge et tout ça et du coup on
se demande pourquoi certaines enquêtes
qu’on connaît n’aboutissent pas,  
pourquoi parfois des gens sont libérés, à
cause des vices des procédures mais la
série est violente et je la déconseille pour
ceux qui sont fragiles mais sinon c’est
une très bonne série. 24 Heures Chrono à
l’époque aussi ça a été un gros choc. 

Gazette Lycéenne : Est-ce que vous
regardez des documentaires ?
M. Boutet : Oui sur ARTE ils ont une belle
gamme, après c’est surtout les
documentaires historiques ou bien axés
sur la nature, après je ne vais pas vous 
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Ça ne sert à rien de
persévérer si ça ne
vous plaît pas, si c’est
pour faire 5 ans
d’études et
finalement dire non…



mentir tout ce qui est musique je n’y
connais pas grand chose. Si vous voulez
des trucs sur la musique il faut aller voir
Mr Cabioch ou Mme Dréan [rire]

 y a également plus de postes en maths
qu’en physique. C’est dans les
réflexions, dès qu’on arrive en
Terminale, si on y pense pas, si on a pas
de poste après c’est dommage.

La Gazette Lycéenne : Pour conclure,
que pensez-vous de notre gazette
lycéenne ?
M. Boutet : Et bien déjà c’est une très
bonne idée, un très bon investissement,
pour ceux qui s’en occupent, merci à
eux et ça va aussi vous faire progresser
sur tout ce qui est rédaction,
orthographe… et puis qui sait, peut-être
que l’un de vous sera journaliste ou bien
vous aurez l’envie de travailler dans le
domaine du spectacle et donc là vous
avez le moyen de faire l’essai et c’est
très bien de le faire parce qu’on peut se
rendre compte si on aime ou si on aime
pas, et si on est fait pour ça ou non. 

Et encore une fois,
il vaut mieux avoir
fait l’essai avant de

faire des études et
de se rendre

compte qu’au bout
de ses études que ce

n’est pas ce qu’on
aime.
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La Gazette Lycéenne : Est-ce qu’au
moment où vous avez pris cette
 décision d'enseigner les maths, aviez-
vous également une autre idée
d’orientation ?
M. Boutet : Alors petit je voulais
m’occuper des animaux, je voulais donc
être agriculteur et puis petit à petit j’ai
commencé à m’occuper de jeunes, à
donner des cours de maths du coup c’est
venu assez vite pour moi de vouloir faire
prof.  Après, j’ai hésité entre les maths et
la physique mais je me suis rendu
compte que les copies de maths  étaient
plus faciles à corriger et que les cours
étaient plus faciles à préparer et il



          n cette année 2024, les élèves du lycée se sont vus conviés à une                     
          lecture des paroles de la Sainte italienne. "Agissez, remuez-vous, bougez,
faites des efforts !" Un message d'importance, surtout au niveau du lycée, où tant
de nos choix d'avenir se déterminent. Un discours de notre directeur avait amorcé
ce temps d'écoute, expliquant en quoi Sainte Angèle nous était si chère. Puis, une
petite vidéo-témoignage avait été visionnée par les élèves du lycée répartis en un
groupe de Secondes et un autre groupe de Premières et de Terminales. Enfin, le
temps de partage se termina par une réflexion autour de la parole d'Angèle Mérici,
ainsi que sur ses actions en faveur de l'éducation.

   Le mardi midi fut également proposé à tous les élèves volontaires, collégiens
comme lycéens, un temps d'intériorité. Animé par Rosine Guingeno-Ferrer, il fut
suivi par un certain nombre de collégiens, et quelques lycéens, rares, mais
présents. Un petit temps de prière, pour toujours nous rappeler qu'Angèle Mérici
veille sur chacun des élèves de Notre-Dame de Kerbertrand.

La Sainte
Angèle

est un rendez-vous des plus  
importants pour toutes les écoles
sous la tutelle méricienne. Dans
notre établissement, cette
considération se traduit sous
différents temps de partage,
auxquels tous les élèves sont
invités chaque année.

par Julien Le Gouic 
et Constance Thieriot

9

E



à l’occasion de la Sainte-Angèle, créateurs du
badge “INSIEME” , valeur fondamentale de

notre établissement 

Interview de  M. Bléogat
& de Mme Vaillant

par Nathan Hameline et Julie Billet

La Gazette Lycéenne : Ayant créé le
badge “INSIEME” à l’occasion de la
quinzaine du savoir-vivre ensemble, en
quoi celui-ci fait-il écho aux valeurs de
Kerbertrand : Serviam et Insieme ?

Mme Vaillant & M. Bléogat :
Premièrement, porter ce badge c’est
affirmer son attachement à ces valeurs,
au projet d’établissement et de la tutelle
de celui-ci, soit des Ursulines de Saint-
Angèle, qu’il soit porté par les élèves,
personnels éducatifs et les enseignants.
Serviam et Insieme sont vraiment les
deux valeurs que Sainte-Angèle  défend
lorsqu’elle fonde La Compagnie de
Sainte Ursule. Ce sont des valeurs qui
sont vraiment ancrées avec
l’établissement et que l’on continue à
diffuser ; Serviam, par exemple, que l’on
utilise plus avec les élèves de Première
notamment avec le 

projet qui porte le même nom, et que
l’on met de plus en plus en avant
depuis quelques années car cela nous
semble très important. On avait envie
d’un élément rassembleur, et on s’est
questionné sur la façon dont on
pourrait accrocher et réunir tout le
monde. Ainsi, l’idée d’un badge nous
est venue car cela nous semblait
chouette de se dire que l’on pouvait le
conserver et le porter tout au long de
l’année, et puis pour que cela serve de
vitrine pour nos partenaires
extérieurs dans le cadre d’Erasmus ou
de formations où l’on peut les
distribuer et/ou les porter. L’idée du
Smiley vient d’une idée de Mme
Vaillant qui voulait par le biais
d’INSIEME, qui signifie ensemble,
ajouter quelque chose de positif; donc
l’association de ces deux éléments
était pour nous une bonne idée.
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La Gazette Lycéenne : Donc la création
de ce badge c’était pour créer un
sentiment d’unité entre les différents
acteurs de l’établissement ?

Mme Vaillant & M. Bléogat : Oui
totalement, d’ailleurs on est très
contents car même si on ne l’a pas
distribué au lycée puisque la quinzaine
du vivre-ensemble visait
essentiellement les élèves du collège,
et puis cela étant une première
expérience, on ne savait pas si tout le
monde allait jouer le jeu et il faut dire
que si. Tous nos collègues dans la
grande majorité, personnels et
enseignants, sont venus en chercher
un, ainsi qu’un nombre important
d’élèves. On en voit d’ailleurs sur les
sacs et sur les trousses de certains.  

L’année prochaine, on aurait envie de
réitérer l’expérience mais cette fois-ci
pour le lycée également.

La Gazette Lycéenne : Pouvez-vous
nous rappeler l’histoire de Sainte-
Angèle autour des valeurs
qu’incarnent l’établissement ?

Mme Vaillant & M. Bléogat : Ce qui est
intéressant c’est qu’à l’époque où elle a
créé la Compagnie de Sainte Ursule, en
Italie, en général les ordres religieux
allaient dans les couvents ou les
monastères; or Sainte-Angèle a décidé
de créer une congrégation qui
justement ne faisait pas partie ni de
l’un ni de l’autre afin de travailler
autour de ces valeurs et de se
consacrer à l’éducation des jeunes
filles qui serait ouverte sur la société à
travers le monde, ce qui était rare.

Le projet de Sainte-Angèle est de
justement faire les choses ensemble,
en mettant la communauté au cœur de
tout, donc forcément la démarche du
badge et de la quinzaine du vivre-
ensemble coïncide totalement avec son
projet. 

De ce fait, il existe des
Ursulines partout dans le
monde, créant alors un
riche et important réseau
pour la tutelle dont fait
parti l’établissement. 
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La Gazette Lycéenne : Pourquoi, selon
vous, Serviam et Insieme ont été
particulièrement choisies pour
incarner les valeurs de la tutelle, et par
conséquent de Kerbertrand ?

Mme Vaillant & M. Bléogat :
Serviam signifie être “au service de”,
cela fait écho à la communauté au
service de l’éducation des jeunes et
donc de la société aussi. Et Insieme
signifie “ensemble” donc agir ensemble,
cela symbolise le projet initié par
Sainte-Angèle. Il existe une phrase que
nous utilisons beaucoup à Kerbertrand
et qui est très importante et qui lorsque
l’on choisit de travailler ici représente
quelque chose de fort car il s’agit d’y
croire que ce soit pour le personnel
éducatif, les enseignants et les élèves, 

“Accueillir chaque
jeune tel qu’il est,

riche de promesses et
d’avenir”.

Cette phrase est vraiment très
importante pour l’établissement
puisqu’elle représente l’une des
valeurs les plus ancrées que défend
Saint-Angèle, ainsi que Kerbertrand au
quotidien. Et ce que l’on utilise aussi
beaucoup c’est le tout, sous une
maison commune, il s’agit de prendre
soin de notre maison commune par
une éducation placée sous le signe de
la coopération, incarnation des valeurs
Insieme et Serviam qui se retrouvent
dans tous les établissements des
Ursulines.

c’est : 
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JUSTE LA FIN DU
MONDE (2016)

Films :

Expos et culture G

- 1984 de George Orwell
- Voyage au bout de la nuit de
Louis-Ferdinand Céline

Livres : 

LES ÉVADÉS (1994)

- Les découvreuses, présentation de parcours de femmes qui ont
marquées les sciences, du 1er au 27 mars 2 Rue des Gentilshommes,
Riec-sur-Bélon (médiathèque)

- Les âges de la vie, exposition collective sur la construction
progressive de la femme à travers les étapes de la vie, du 9 mars au
27 avril, 3 lieux : Médiathèque Quimperlé + L'Artère 18 Place Saint-
Michel + 6 Rue Dom Morice 29300 Quimperlé

- Le Carton à Dessin, exposition d’oeuvres de l’association Le Carton
à dessin, le samedi 23 et le dimanche 24 mars, Le Présidial 13Bis Rue
Brémond d'Ars 29300 Quimperlé

Expositions :

13



Sorties Théâtre

          a pièce "Backlash" créé par la compagnie Vertigo, était interprétée par un "seul 
          en scène" qui n'avait comme unique accessoire un écran positionné derrière
lui ainsi qu'un tapis sous ses pieds. À l'image du romantisme qui émerge pour
contrebalancer le classicisme, l'acteur nous dépeint l'apparition d'un mouvement
en réaction à celui de "Metoo". Danny, homme divorcé et père d'un adolescent de 16
ans, se laisse rapidement influencer par une publicité pour le mouvement des
"Droits Masculins". 
   Peu à peu, il tombe dans une idéologie anti-ginocentrée qui le pousse à s'opposer
à toutes les revendications féministes. Il se rend alors à une conférence tenue par
son influenceur fétiche "Angry Alan" qui le plonge dans un état de trans absolue lui
faisant commettre l'irréparable...
Cette pièce mettant en avant une société qui n'écoute pas les émotions des
hommes, dresse le portrait des personnes vivant toujours selon une logique "les
hommes doivent se sacrifier pour les autres" qui peut plaire tant aux défenseurs
des droits de la femme tant à ceux des droits humains !

Le 30 janvier dernier, les trois niveaux (2nde, 1ère et Term) de l'option
théâtre menée par Mme Saliou, se sont rendus à "L'archipel", le théâtre

de la Forêt Fouesnant. 

par Nathan Hameline, Léa Legrand et Julien Le Gouic

Backlash
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   La pièce met en scène Andromaque, l'épouse d'Hector. Ce dernier étant mort au
cours de la guerre de Troie tué par Achille, Andromaque est alors réduite à l'état
de prisonnière avec son fils Astyanax par Pyrrhus, le fils d'Achille. Cependant il
tombe amoureux d'Andromaque alors qu'il devait épouser Hermione, la fille du
roi de Sparte Ménélas et d'Hélène.

Le 1er février, les élèves du parcours spectateur ont pu se
rendre au théâtre de Lorient pour assister à la troisième

pièce du programme : Andromaque de Jean Racine mis en
scène par Stéphane Braunschweig. 

 Rassemblant 6 femmes de la troupe Collectives ces filles, la pièce relatait
l'histoire de différentes femmes étroitement liées au monde sportif. Chacune de
ces femmes a été victime d'injustices dans leur domaine et plusieurs d'entre elles
ont contribué à l'évolution des esprits sur la présence féminine dans le sport.  La
troupe cherchait à rapporter des faits d'actualités importants pour chacune
d'entre elles.  Plusieurs d'entre elles ont été interrogées et toutes s'accordent à
dire qu'elles sont fières de jouer cette pièce et de représenter les femmes
sportives ou non à travers leur idée. L'idée a germé dans les esprits de ses
femmes durant l'été 2020 puis la pièce a été jouée la première fois en décembre
2023. Et c'est ainsi que la pièce/match est née.

Jeudi 22 février, les élèves d'option théâtre de Madame
Saliou se sont rendus à l'espace Benoîte Groult afin de

participer à la pièce match Starting-blocks.

Starting-blocks
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Le saviez-vousLe saviez-vousLe saviez-vous par Nathan
Hameline

numéro de Mars 2024

Un beau jour de 1894 en Autriche, un jeune garçon de 4 ans qui
jouait sur les rives de l'Inn est tombé dans le lac et a commencé
à se noyer. C'était sans compter sur le sauvetage de Johann
Kuehberger, un jeune garçon du même âge. Mais ce qu'il ne
savait pas, c'était que cet enfant allait largement participer à
l'une des guerres les plus meurtrières de l'histoire. En effet, celui
qui a échappé de si peu à la mort se prénommait Adolf Hitler.

UN CHOIX CORNÉLIEN C’EST BALLOT
En 1880, alors qu'elle se baladait
sur un bateau avec sa fille,
Sunandha Kumariratana, une
reine de Thaïlande, s'est noyée,
car il était interdit aux roturiers
de la toucher sous peine de
mort.

UNE ENVIE PRESSANTE
Le jour de la bataille de Waterloo, notre cher Empereur Napoléon Ier souffrait d’une crise
d'hémorroïdes qui l’aurait empêché de surveiller attentivement le champ de bataille comme il avait
l’habitude de le faire.

En 1932, après le dépôt de brevet du presse-purée, Jean Mantelet s’était targué de “libérer” la femme. Le
succès fut immédiat. Après la guerre, il déposa un autre brevet, celui du moulin à café électrique, qu’il
nomma “Moulin X” ou “Moulinex”... C’était le point de départ d’une marque qui devint célèbre.

LA NOTE DE MME LE CLEC’H

Le Monténégro et le Japon ont été en guerre pendant 101 ans : ils
avaient oublié de signer la paix. En effet, étant allié de la Russie,
le Monténégro a déclaré la guerre au Japon en 1904, lors de la
guerre russo-japonaise. En l’absence de marine, le Monténégro
s’est contenté de faire les gros yeux au Japon, laissant la Russie
s’occuper du reste. Puis… Le Monténégro s’est retrouvé rattaché à
plusieurs pays et le traité de paix permettant aux deux pays de
rétablir des relations diplomatiques n’a été signé qu’en 2006,
quand le Monténégro a obtenu son indépendance.

ÇA LEUR EST PASSÉ PAR-DESSUS LA TÊTE

Pourquoi les résistants étaient-
ils bons au football ?
Réponse : Ils avaient… de Gaulle
(deux goals)

EN BONUS, LA
BLAGUE DE MME
LE CLEC’H
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              uelques professeurs ont pris part à la soirée et La Gazette Lycéenne    
              souhaitait saluer tout particulièrement la perruque de Madame Ledru.

   La soirée a commencé un peu après 18 heures avec un concert des Heavy Keys
(dont nous avons fait l'interview à la page 26 ) puis lorsque les lumières se sont
éteintes et que la playlist que le CVL a  préparée pour l'occasion s'est lancée, la
piste de danse s'est enflammée et a atteint sa plus haute température,
notamment quand les rois et reines du bals ont étés élus : Timothée & Gwenn
ainsi que Jules & Hanae, à égalité.

Le Bal
d’Hiver

Le vendredi 23 Février dernier a eu lieu 
LE BAL D’HIVER, ouvert à tous les lycéens de

Kerbertrand à la condition de payer la modique somme
de 2€ et de respecter les couleurs du Dress Code. 

   C'est sur “La tribu de Dana” que le bal
s'est terminé, à 21 heures 30, au plus grand
désarroi des danseurs qui incarnaient
parfaitement les valeurs de Kerbertrand :
Insieme (ensemble). Et ce fut le cas même
après la soirée pour ceux qui sont restés
pour aider à ranger la salle.

   La Gazette Lycéenne et, nous l'espérons, l'ensemble de ceux
qui ont pris part au bal, remercient chaleureusement le CVL
d'avoir pris l'initiative de mettre en place cet événement qui
aura sûrement été mémorable pour les élèves de Kerbertrand,
et aura marqué le début de leurs vacances.

Par Anna-
Pauline
Vourch 
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Internationales

Un tournant historique
          e jeudi 15 février, le mariage pour tous, ainsi que l’adoption d’enfants par les     
          couples de même sexe ont été légalisés en Grèce. Le projet de loi, porté par la
droite et soutenu par l’opposition, a été adopté par une large majorité au
Parlement avec 176 voix sur 254 exprimées, après 2 jours de débat. Si ce jour
s’avère historique en Grèce, c’est notamment puisque c’est le premier pays
chrétien orthodoxe a légaliser le mariage pour tous, ainsi que le 37ème pays dans
le monde et le 17ème dans l’Union Européenne. On retiendra les mots prononcés
au Parlement par le premier ministre grec, Kyriákos Mitsotákis : “Aujourd’hui est
un jour de réjouissance car, à partir de demain, une barrière de plus entre nous
sera supprimée pour créer un pont de coexistence dans un Etat Libre avec des
citoyens libres.” L'Église orthodoxe, non séparée de l'État et très influente dans la
société grecque, s'est déclarée "totalement opposée" à ce texte. Déclaration à
laquelle le premier ministre avait répondu: "Nous écouterons les opinions de
l’Église, mais l’État légifère, il ne co-légifère pas avec l’Église". Cependant, bien que
les couples de même sexe puissent s’unir civilement, le recours à la gestation pour
autrui ne leur est toujours pas accessible.

par Julie Billet et Julien Le Gouic

Poutine : 1     Politique : 0
          e 16 février dernier, à 14h17 heure locale, un homme meurt dans une prison en   
          Russie. Cette intrigue digne d'une série policière est pourtant bien réelle et il
s'agit de la mort du principal opposant politique de Vladimir Poutine, celle d'Alexeï
Navalny.
   L'homme qui avait miraculeusement survécu à son empoisonnement en 2020
purgeait une peine de 19 ans de prison pour "extrémisme" dans une colonie
pénitentiaire de l'Arctique (nord de la Russie). Selon les communiqués du service
fédéral de l'exécution des peines (FSIN), Alexeï Navalny aurait perdu connaissance
après une promenade et "Toutes les mesures de réanimation nécessaires ont été
prises, sans résultats"

19

C

L



   Les enquêteurs russes ont annoncé quatre jours après sa mort qu'une expertise
chimique était en cours et qu'elle pouvait durer 14 jours. Lioudmila Navalnaïa, la
mère de la victime, a finalement récupéré la dépouille de son fils le jeudi 22 février
après qu'elle ait accusé les autorités russes de la menacer pour que l'enterrement
soit fait secrètement sans cérémonie religieuse. Pourtant le 1 mars, Alexeï Navalny
a finalement été enterré en l'église de l'Icône Notre-Dame au sud de Moscou, selon
le rite orthodoxe (le cercueil était ouvert durant toute la cérémonie). L'église était
remplie de milliers de personnes voulant voir une dernière fois l'homme qui
incarnait pour eux la liberté, et des milliers d'autres s'étaient déjà recueillis les
jours précédents pour commémorer son combat contre le pouvoir russe.
Toutefois, les funérailles de l'opposant n'ont pas empêché les autorités russes
d'arrêter au moins soixante-sept personnes venues rendre hommage à Alexeï
Navalny pour cause de participation à des manifestations "non-autorisées". Les
personnalités notables présentes lors de cette cérémonie étaient l'ambassadrice
américaine ainsi que les ambassadeurs français et allemand mais aussi et surtout,
les trois figures de l'opposition encore en liberté: Evguéni Roïzman, Boris
Nadejdine et Ekaterina Dountsova. Les rassemblements n'ont pas exclusivement
eu lieu en Russie mais également à Berlin en Allemangne et à Erevan en Arménie
ou des centaines de personnes se sont rassemblées devant les ambassades russes
pour dénoncer le crime de Vladimir Poutine, qui est soupçonné d'avoir orchestré
l'assassinat d'Alexeï Navalny. D'ailleurs, pour tenter d'éclaircir les circonstances
de sa mort, 43 pays (dont ceux de l'Union Européenne ou encore le Royaume-Uni
et les États-Unis) ont demandés une enquête internationale indépendante. Le but
sera de montrer le rôle qu'a joué le gouvernement russe car il est clair pour
l'ambassadrice de l'Union Européenne Lotte Knudsen que "la responsabilité
ultime incombe au président Poutine et aux autorités russes".
   Le décès du principal opposant au régime dictatorial de Russie remet
maintenant en question la définition de la démocratie, qui pour Abraham Lincoln
était un gouvernement du peuple, par le peuple, pour le peuple. En effet, les (ou le)
représentants des citoyens russes ne répondent pas aux convictions de ces
derniers qui perdent leur intérêt pour la politique car les lois promulguées par le
gouvernement ne prennent pas en considération les volontés de la population.
Malgré tout, la volonté d'un  pays plus libre ne s'est pas complètement éteint car
les puissances occidentales mettent en garde la Russie et pourraient annoncées
des sanctions à l'égard du chef d'état si cette enquête internationale venait à
révéler le rôle joué par Vladimir Poutine, mais c'est surtout l'engagement de Yulia
Navalnaïa qui redonne de l'espoir à la population russe puisqu'elle à promis de
"poursuivre désormais l'œuvre d'Alexeï Navalny", en devenant ainsi, la nouvelle
figure d'opposition contre le Kremlin
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Une action 
pour le climat !

16:08
Saturday 20 November

          onnaissez-vous l’Earth hour, (en    
          français l’heure de la Terre ou pour
la planète) ? L'Earth Hour désigne une
journée internationale organisée le
dernier samedi du mois de mars chaque 
année qui consiste à couper les lumières et débrancher
les appareils électriques non essentiels pour une durée
d'une heure afin de promouvoir l'économie
d'électricité et, de cette façon, la réduction des
émissions de gaz à effet de serre. Cette action de lutte
contre le réchauffement climatique a été initiée par
WWF qui est l’une des plus importantes ONG en
matière d'environnement au monde, et le Sydney
Morning Herald, qui s’agit d’un grand quotidien
australien. La symbolique de cette mobilisation
universelle d’une heure est de montrer son soutien à 
la planète et de se sensibiliser davantage aux problèmes environnementaux qui
l'affectent. Ainsi, par cette heure, il s’agit de se rappeler que toutes les autres
heures comptent pour sauver la planète !
   La Gazette Lycéenne vous invite alors à participer à cette heure de mobilisation
pour la Terre le samedi 23 mars à 20h30 pour perpétuer la lutte contre le
réchauffement climatique.

VIDÉO DE L’ONG
PRESENTANT L’EARTH HOUR

Journées
Internationales
20 mars : journée internationale du
bonheur, parfaite pour se poser et être
reconnaissant de ce que l'on a déjà, de
profiter de nos proches et d'être
bienveillant envers autrui.

30 mars : journée internationale du zéro
déchet, parfaite pour prendre de
nouvelles résolutions pour
l'environnement. 

par Julie Billet et Anna Vourch
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Vert
l’avenir, des
lycéennes
s’engagent ! 
          ’année dernière, Myriam, Anna, Pauline et Ténéko ont créé une association 
           nommée Vert l’avenir. Vert l'avenir à pour but de rendre notre cadre de vie
plus sain et écologique face à la crise climatique qui nous touche tous.
Concrètement que font-elles ? Elles réalisent la chose que tout le monde devrait
faire: ramasser les déchets trouvés par terre! Il n'y a rien de plus simple et pourtant
nous passons devant une quantité phénoménale de ce que nous jetons dans la
nature! Alors elles ont décidé d'organiser des cleanwalks (déjà 3 depuis l'année
dernière) à Quimperlé, comme à l'occasion de la fête de la Nature où certains de nos
internes s'étaient rendus! C'est un geste qu'on oublie souvent de faire, pourtant c'est
le meilleur moyen de lutter contre la pollution de notre planète! Les déchets qui
sont ramassés sont, dans leur grande majorité, très peu dégradables tels que le
polystyrène, les sacs plastique ou encore le verre! En l'espace de 2 heures à chaque
cleanwalk, elles peuvent ramasser jusqu'à 5 bouteilles remplies de mégots, une
trentaine de bouteilles en verre et plusieurs sacs de déchets en tout genre ! Alors si
vous aussi vous avez envie de participer à réduire la pollution  autour de chez vous.

par Julien Le
Gouic

 Je vous conseille
vivement de vous
abonner au compte
Instagram Vert l'avenir
pour suivre leurs
événements et rejoindre
the green side of the
Force !
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        a semaine du 5 février, le CVL et plus particulièrement Ténéko G-C, a  
        organisé une vente de roses pour la Saint-Valentin, au prix de 2€ l'unité. Ténéko
tenait un stand où elle accueillait les élèves désireux d'offrir une rose à la prunelle de
leurs yeux (ou tout simplement à eux-mêmes) à chaque récréation. Toujours prête à faire
bénéficier les élèves de ses conseils, elle a réalisé 90 ventes, une belle réussite en effet.
Les livraisons ont ensuite eu lieu la semaine suivante, le 14 février pour les Secondes,
Premières et Terminales STMG, et le 15 pour les Terminales A et B. L'opération sera
d'ailleurs réitérée l'année prochaine à condition que Ténéko soit réélue au CVL.

La Saint
Valentinpar Nathan

Hameline
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Les
portes
ouvertes

par Anna Kerbiquet

          e vendredi 9 février ont eu   
          lieu les portes ouvertes de
tout l'établissement : c'est -à -
dire de la maternelle au lycée.
Durant cette soirée, des
professeurs ainsi que plusieurs
élèves ont été mobilisés. Les
élèves avaient tous des rôles
différents. Certains étaient
guides du collège ou du lycée : 
Ils avaient comme mission de faire visiter l'établissement aux nouvelles familles ;
d'autres emmenaient les visiteurs du parking au lycée ou à la salle de sport et enfin
certains participaient à la présentation d'ateliers. L'établissement a été présenté
sous tous ses angles, de l'option sport à l'option Erasmus en passant par les
associations sportives, le théâtre, l'art, le CVL et CVC, la vie scolaire, les bus,
l'internat et plusieurs autres matières. 
Ce soir-là, le monde était au rendez-vous. Les familles sont venues en nombre et ne
venaient pas seulement du Finistère ou même de la Bretagne. Il a donc fallu être
très bien organisé pour mener à bien cette soirée. Le directeur remercie tous les
élèves qui ont participé et ont fait de leur mieux pour montrer les différents points
forts de notre collège et lycée, ainsi que tous les professeurs et le personnel pour
cette belle organisation et cette belle réussite. Il est fier de la confiance accordée
par les familles qui sont venues visiter. 

"Au plaisir de les retrouver prochainement
dans notre établissement" 
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Livre de Mme de
Messières de
Lépervanche

Amis de seconde et de première, à
vos stylos !

Notez bien ce titre, car il pourra se
montrer utile à l'avenir : Le Bac

Français en fiches.

par  
Constance

Thieriot

Mais qu'est-ce donc, nous demanderez-
vous ?
    Tout simplement un livre, destiné aux élèves se
préparant au bac de français ! Un livre, qui a la
particularité d'avoir été écrit par… Mme de 
Messières de Lépervanche, professeure de lettres dans notre établissement !
Colette De Messières de Lépervanche, durant toute l'année passée, s'est
employée à rédiger cet ouvrage fort intéressant. Tout a commencé après qu'elle
ait vu une publication de la maison d'édition "Ellipses", qui annonçait rechercher
des volontaires pour écrire un livre sur le bac de français. Mme De Messières de
Lépervanche envoie un mail témoignant de son intérêt envers le projet. Les mois
passent, et elle ne reçoit aucune réponse. Elle relance la maison d'édition, qui,
cette fois, répond. Et répond positivement, qui plus est ! La machine est dès lors
enclenchée, et Colette de Messières de Lépervanche se lance dans l'écriture.

   Publiée par deux fois dans le passé, dans des recueils de nouvelles, la
professeure voit son nouvel ouvrage publié le 9 Janvier dernier. Celui-ci contient
divers moyens de progresser, à commencer par des fiches, mais également des
sujets corrigés, et des analyses. Le but étant de se rapprocher au maximum de ce
dont nous autres, élèves, nécessitons. En plus de cela, notre professeure de
lettres a eu la bonté de nous donner un conseil : dans les écrits, les dissertations,
les commentaires, montrez votre culture littéraire. Même si le sujet est difficile,
même si le texte est compliqué, le correcteur sera toujours enchanté de voir de la
culture chez les élèves qu'il corrige…
Mme De Messières de Lépervanche ressent une grande fierté d'avoir mené à
terme ce projet, pour notre part, nous ne pouvons que la remercier !
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La Gazette Lycéenne :
Individuellement, cela fait combien de
temps que vous pratiquez votre
instrument ?
Jules : Moi ça va faire 3 ans et demi que
je fais de la guitare.
Manoa : Et moi ça va faire depuis que je
suis petit, depuis que j’ai 6 ans je fais
de la batterie et je m’y suis mis
sérieusement il y a 3-4 ans.

La Gazette Lycéenne : Avez-vous
appris tout seul ou bien prenez-vous
des cours ?
Manoa : J’ai appris seul
Jules : Moi j’ai commencé à prendre
des cours la première année et ensuite
au début de la deuxième année j’ai fait
le reste tout seul.

La Gazette Lycéenne : Jouez-vous d’un
autre instrument ?

Artistes du lycée
A la rencontre de MANOA JONOT  et JULES DURAND :

élèves de Kerbertrand mais aussi membre des 
HEAVY KEYS

Manoa : Moi je chante un peu.
Jules : Je fais un peu de batterie, mais
de temps en temps.

La Gazette Lycéenne : Comment et
quand s'est formé le groupe ?
Jules : On a créé notre groupe en 2021,
fin troisième.
Manoa : On était que tous les deux et
on jouait dans mon hangar à côté de
chez moi.
Jules : Les voisins ont commencé à
râler, donc on a trouvé un autre local
grâce au père de Manoa dans une
ancienne entreprise.
Manoa : Au fur et à mesure, il y a des
gens qui sont venus.
Jules : Youenn le grand bassiste s’est
ramené, qui connaissait Corentin, avec
les cheveux longs, qui est venu avec
nous en deuxième guitariste.

Manoa Jonot

Jules Durand

Par Anna-Pauline Vourch et Ténéko Gissinger–Coulibal
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Manoa : Et Agathe, récemment, il y a
six mois à la fin de l’été.

La Gazette Lycéenne : La dernière fois
que vous avez joué au lycée il y avait
un chanteur, il ne fait plus partie du
groupe ?
Manoa : C’était Nathan, mais il n’est
plus là.

La Gazette Lycéenne : D'où vient votre
nom, les Heavy Keys ?
Jules : Heavy, c’est lourd en anglais et
les clés c’est keys. Vous connaissez
l’abréviation de Quimperlé, donc Qlé,
après on a changé ça en keys pour une
clé (de serrure) et ça fait aussi allusion
aux clés de musique.
Manoa : Et heavy parce que c’est lourd
ce qu’on fait !

La Gazette Lycéenne : Avez-vous un
mot à dire pour les groupes qui
souhaitent se lancer ?
Manoa : Il ne faut pas hésiter.
Jules : Faut foncer à fond, de toute
manière quoi qu’il arrive au début ce
n’est pas extraordinaire, ce que tu fais
quand tu lances un groupe en réalité
même pour nous ce n’était pas fou.
Manoa : Peu importe le style que tu
fais, si t’es à l’aise là-dedans et que ça
te parle vraiment faut y aller. On peut
penser par exemple que le rock est
mort mais si tu aimes vraiment le rock
et que tu amènes vraiment ta pâte, ça
peut très bien marcher comme
n’importe quel autre style musical.

Youenn

Corentin

Agathe
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La Gazette Lycéenne : Quelles sont vos
inspirations ?
Jules : On est pas mal Nirvana tous les
deux, et puis derrière, pour parler de
moi, je suis plus métal bien violent,
metalcore, hardcore. J’aime beaucoup
linkin park aussi, j’écoute un peu de
trash.
Manoa : Et moi, j’écoute beaucoup de
rap. Du rap un peu new gen, ce qui se
fait de nouveau, surtout en Amérique.

La Gazette Lycéenne : Pouvez-vous
nous donner une chanson ou un album
qui vous à particulièrement inspiré
pour le groupe ?
Jules : J’aime beaucoup les riffs de
l’album Meteora de Linkin Park, sinon
tous les albums de Nirvana je pense
que indirectement même si j’essaie de
faire des choses différentes, de ne pas
copier, je pense que ça m’a quand
même inspiré dans mon jeu et dans ce
qu’on fait.

Manoa : Pour moi ce n’est pas vraiment
un morceau ou un album, c’est plutôt
un live, un concert, le concert Live At
Reading de Nirvana qui est vraiment
mon concert préféré, j’aime bien
l’énergie, j’aime bien aussi la
retranscrire quand on fait des show ou
autre, je m’en inspire.

La Gazette Lycéenne : D'où vous est
venue l’idée de faire un single ? Et si
vous voulez faire la promo de celui qui
arrive, c’est le moment.
Manoa : Au début on faisait que des
reprises et à un moment on s’est dit,
pourquoi pas créer nos propres
compos et puis on a lancé Fireman en
fin d’année de première. En vrai, ça a
bien marché auprès de nos potes, c’est
cool et on veut continuer. 
Notre prochain single va s’appeler
Abyssal Night et ça va sortir le mois
prochain, bientôt.

Jules : On s’est lancé dans la
composition parce qu’on voulait faire
autre chose que des reprises, mais ça
prend beaucoup de temps comme on a
pas de matos pour enregistrer comme
en studio, c’est long.
Manoa : On doit tout faire nous-même
en fait.
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Jules : Mais en ce moment, on va plus
vite globalement.
Manoa : De vue extérieure, on peut
penser que l’on ne fait rien parce que
sur notre compte, en soi, on ne poste
pas souvent. Mais en off on charbonne
à fond pour pouvoir sortir des trucs.

La Gazette Lycéenne : Comment se
passe la composition, est-ce que  vous
déterminez un certain rôle pour
chaque personne ?
Jules : pas tant que ça, ça vient surtout
d’une idée d’une personne du groupe.
Manoa : Pour les paroles on se donne
un thème particulier et on fait avec ça.
Jules : Ça vient d’une idée ou d’une
mélodie, souvent ça vient d’une instru
de guitare ou bien de basse, ensuite dès
qu’on a une petite idée, on va essayer
de la développer ensemble quand on
est aux répets, puis on rajoute la
batterie, la basse, on essaye et une fois
qu’on a la mélodie entière, là on
commence à s’appuyer sur le chant, à
partir de ce moment-là on fait
ensemble les paroles, après c’est plutôt
Manoa qui s’occupe de la mélodie de la
voix.
Manoa : Sinon chacun apporte son
instrument et puis on créé comme ça.

La Gazette Lycéenne : Vos paroles
seront toujours en anglais, ou vous
avez envie de changer ?
Manoa : Pour l'instant l’anglais ça nous
parle bien puisque c’est une langue
quand même plus instrumentale que le
français. Mais moi je ne suis pas contre 

faire des morceaux en français.
Jules : Moi j’aimerais bien rajouter un
peu de folie, je sais pas, rajouter de
l’espagnol, ou du russe, ou du
français, en mode random. Des petites
phrases quoi.
Manoa : Un gimmick quoi. 
Jules : Ouais un gimmick ! Mais
globalement on va rester sur les
paroles en anglais parce que c’est
vachement plus musical et puis on
peut faire un thème répétitif en
anglais qui sonnera bien, alors qu’en
français ça peut vite devenir saoulant. 

La Gazette Lycéenne : Vous avez des
concerts en vue ? 
Jules : Je cherche pas mal, mais je
vous avoue que les bars c’est un peu
compliqué, il faut les relancer 4 000
fois, c’est une horreur. 
Manoa : On a fait quelques scènes,
mais pas assez pour qu’on nous
connaisse.
Jules : On cherche pour l’instant, et je
pense que ça va s'accélérer
globalement en été, puisqu'il y a
quand même beaucoup plus
d'évènements qu’en hiver. Et sinon en
projet à côté, on compte sortir un EP.
Manoa : En gros, le single qui va sortir,
c’est le dernier single tout seul avant
l’EP. Ça va prendre du temps, mais ça
vaudra le coup je pense.

La Gazette Lycéenne : Et vous avez
des dates prévues prochainement ? 
Manoa : Il y a déjà un concert à
Kerneu pour le carnaval, et un 
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concert aussi pour le bal d’hiver, donc à
Kerbertrand. Et sinon il y en a d’autres
qui vont venir.
Jules : Sur le long terme normalement
on est prévu pour le rockland de
Clohars, si vous voyez le festival.
Manoa : Et puis pour la fête de la
musique on va faire toutes les villes je
pense.
Jules : Mais çe sera en été, en tout cas
Mai, Mars.

La Gazette Lycéenne : Et musicalement,
vous avez prévu de changer un peu dans
vos prochains projets ?
Manoa : On essaie tout le temps de créer
de nouveaux trucs, de varier, de temps
en temps chercher de nouvelles
mélodies, de nouvelles sonorités pour
qu’il y ait un maximum de relief dans
l’EP.
Jules : Il faut aussi essayer de voir ce qui
plaît au public pour l’instant, comme on
est pas du tout reconnu ou quoi. 
Manoa : On apprend aussi en faisant,
c’est aussi pour nous que c’est
intéressant.

La Gazette Lycéenne : Comment se
passent les répétitions ? A quelle
fréquence, pendant combien de temps…
Jules : ça dépend de ce qu’on a prévu de
faire, si par exemple on a décidé qu’on
allait enregistrer une répèt ou qu’on
avait beaucoup de pain sur la planche,
on va commencer la répèt à 11 heures du
matin et finir à 18h-18h30 et puis si
jamais il faut se préparer seulement
pour des concerts, faire  vraiment que
de la répèt où on  travaille ensemble 

mais on bosse les morceaux.
Manoa : Oui, où on répète les morceaux
qu’on a pas enregistré ou créé.
Jules : Ça va plutôt être sur un temps
de l’après-midi, vers 14h.
Manoa : Ça nous demande quand
même moins de temps de faire ça que
d’enregistrer.
Jules : Et sinon en termes
d’organisation, la batterie de Manoa est
au local tout le temps.
Manoa : Et puis sinon ils emmènent les
guitares, leur ampli, leur matos et puis
tous les dimanches ou ça dépend les
samedis, soit dimanche soit samedi
mais on fait au moins une répétition
par semaine.

La Gazette Lycéenne : Est-ce que vous
avez des recommandations musicales ?
Manoa : D’abord il faut écouter Travis
Scott, c’est quand même un
incontournable, et puis Nirvana. 

Jules : Moi pour ajouter un peu de
changement, Linkin Park il faut
écouter, surtout si vous aimez le rap en
plus. Et le métal qui bouge bien les
meubles, c’est génial ! Si vous voulez
écouter encore plus trash, Trivium
c’est un bon groupe.

La Gazette Lycéenne : Jusqu'où voulez-
vous aller ?
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Il faut s'intéresser à
fond à Nirvana, pour

moi c’est un des piliers
du rock.



Manoa : Pour l’instant, on fait notre
truc de notre côté mais si jamais un
jour on est amené à quelque chose qui
nous fasse connaître. 

Jules : en fait, on va tout faire pour mais
ça reste quand même un plan, on ne
mise pas tout là dessus

Manoa : c’est compliqué, surtout réussir
dans la musique c’est très dur mais moi
c’est un rêve et également celui de
Jules, c’est le rêve de tout le groupe
donc si un jour on réussit, tant mieux ! 

Pour voir un plus de contenu des
HEAVY KEYS et surtout pour être

au courant de chaque nouveauté
qu’ils vont sortir n’hésitez pas à les
suivre sur leur compte Instagram

@the_heavy_keys

Pour écouter leur chansons,
retrouvez les sur spotify et deezer :

THE HEAVY KEYS

Tous nos remerciements à Jules et
Manoa pour nous avoir accordé

cette interview. 

Mais merci aussi à 
CHARLIE  LE DOUIARON de
nous avoir partagé ces photos des

Heavy Keys. 
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Nous notre but c’est d’aller le
plus loin possible, on ne va pas

se limiter ou quoi. On
continuera jusqu’à ce que mort

s’en suive



Age : 17 ans
Classe - Spécialités : Terminale A -HGGSP HLP

Recommandations culturelles : Illusion perdue  de Balzac (livre)La confusion des sentiments deStéphane Zweig (livre) 
La mort à Venise de Thomas mannSpécialisation dans le journal : Horoscope

Organisation 
Projet d’avenir : Journaliste

Présentations de nos
chroniqueurs

Anna-Pauline Vourch

Nathan Hameline

Age : 16 ans

Classe - Spécialités : Première  A -

HGGSP SES AMC

Recommandations culturelles : 

Avant que ma voix ne s'éteigne de

Robert Hebras (livre)

Klaus Barbie : la route du rat de

Jean-Claude Bauer (BD)

Retour vers le futur

Spécialisation dans le journal : 

Le saviez-vous

Projet d’avenir : prof d’histoire
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          eur séjour suis le fil d’un projet   
          nommé « A serious pedal kick »,  axé
sur les mobilités douces . Ils travaillent
donc depuis le début de l ‘année sur ce
projet et ont enfin été récompensés pour
leur travail, la semaine du 11 mars.
Les correspondants sont donc arrivés le
lundi matin vers 2 heures, après plus de
12 de trajet. Leur première journée à
Notre-Dame de Kerbertrand a débuté ce
même lundi par une conférence donnée
par le responsable des transports de
Quimperlé Communauté. Les
correspondants italiens ont ensuite pu
visiter le lycée et tester le self. 
L’après-midi, les correspondants ont eu
le temps de mieux se connaître grâce à
l’activité « KBT Lanta », activités
sportives basées sur les thématiques
Européennes .
Le jour suivant, tous les élèves ont eu la
chance de partir visiter Carnac,
différentes activités ont été organisées
notamment une ballade a pied, en
“Segway”, trottinettes ou vélo
électriques. Ils ont donc pu découvrir le
site des mégalithes, avant de manger et
de rejoindre le cars pour aller voir l’usine
Carabreizh, et la fabrication des gâteaux,
caramels, etc.
Le Mercredi, les Italiens sont allés en

train jusqu’à Lorient. Ils ont emprunté
le bus à hydrogène de la ville puis pris le
batobus pour se rendre à Port-Louis, où
ils ont pu visiter le musé de la
Compagnie des Indes. Certains français
les ont rejoints à Lorient après leurs
cours, ou ils ont pu tous se retrouver et
manger ensemble.
Le Jeudi 14, les correspondants italiens
sont allés marcher et faire des activités
sportives sur la côte partant de Doëlan
et passant par le Pouldu. Les deux
classes se sont ensuite rassemblées pour
une soirée conviviale avec du futsal et
du volleyball, des crêpes et des
animations. Le derniers jour en cours,
du vendredi s’est passé calmement avec
les élèves Français. Ils ont eu une
conférence de Quimperlé Communauté,
puis sont allés dans les rues de
Quimperlé pour soumettre des
questionnaires sur les mobilités douces
aux habitants croisés. Ils ont ensuite
mangé des galettes-saucisses
confectionnées à Kerbertrand. Les
correspondants ont ensuite fait une
affiche sur leur projet.
Ils ont terminé cette magnifique
semaine par une remise de diplômes.
Et sont partis le Dimanche, en famille.

La semaine du 11 au 17 mars, les
élèves de la seconde Erasmus ont
eu la chance de pouvoir accueillir
leurs correspondant Italiens, venu
de Salernes, situé au Sud de
l’Italie.

Des Italiens à
Kerbertrand

Par Le Liboux Manon, Loison
Constance, et Ciapa Anaëlle 
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Période chrétienne d’abstention 

Fête qui est le symbole chrétien du passage de la mort à la vie 

Pluie de Mars

Barre chocolatée de l’année 

Sa migration est le signe du retour du beau temps 

Créature de Pâques

Parties de Rome, elles reviennent le matin de Pâques

Fleur de la Saint-Joseph qui fleurit début Mars, elle est de la
même famille que le narcisse

Jour où commence la période des fleuraisons

Ils sont cachés dans nos jardins, il faut les
trouver 

Mots 
croisés
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Merci pour
votre lecture

La Gazette Lycéenne

Membres du journal absents sur la photo : Teneko Gissinger Coulibaly,  Le
Liboux  Manon, Loison Constance, Ciapa Anaëlle  


